

El Ideam comunica al Sistema Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres (SNGRD) y al Sistema Nacional Ambiental (SINA)

ACTUALIZACIÓN PRONÓSTICO DEL TIEMPO PARA LA SEMANA SANTA DEL 2020

RESUMEN

El pronóstico para los siguientes días nos indica la continuidad de cielos mayormente cubiertos sobre el país con alta probabilidad de lluvias, acompañadas inclusive de tormentas eléctricas, vientos fuertes y/o granizadas. Las condiciones atmosféricas seguirán siendo propicias como consecuencia del permanente ingreso de humedad desde el suroriente del continente suramericano (Amazonia brasilera), sumado a la reactivación de la ZCIT (Zona de Convergencia Intertropical). Amplios sectores de las regiones Andina, Pacífica, Amazónica, Orinoquia y en el centro y sur de la Caribe, serían las áreas con las lluvias tenderán a intensificarse a partir del jueves y con los mayores volúmenes el fin de semana .

PRONÓSTICO POR REGIONES

Sabana de Bogotá:

Se prevé una condición nubosa con lloviznas dispersas en las mañanas en sectores del oriente y sur de la ciudad, en las tardes se advierten precipitaciones más intensas con posibles descargas eléctricas, principalmente en el norte, centro-oriente y occidente. En las noches posibles lluvias dispersas en zonas del oriente y norte del área.

Región Andina:

Cielo mayormente nublado con precipitaciones ligeras y dispersas durante las mañanas en áreas del centro y oriente de la región. En las tardes son pronosticadas lluvias en sectores de Antioquia, Norte de Santander, Santander, centro de Boyacá, centro y norte de Cundinamarca, Risaralda, Caldas, Quindío, norte de Tolima, sur de Huila y oriente de Cauca y Nariño. Para las noches se advierten precipitaciones en varias zonas de la región, destacándose Antioquia, Santander, Cundinamarca, Risaralda, Caldas, Quindío, Valle del Cauca, Cauca y Nariño.

Archipiélago de San Andrés, Providencia y Santa Catalina:

En el archipiélago se prevé una condición seca con cielo entre ligera y parcialmente cubierto, baja posibilidad de lluvias esporádicas durante las madrugadas de los días jueves y viernes.

Región Caribe:

En las mañanas se estima tiempo seco con largos intervalos soleados, para las tardes alta probabilidad de precipitaciones y descargas eléctricas en sectores particularmente de las estribaciones de la sierra nevada de Santa Marta, a la altura del centro y sur de La Guajira y norte de Cesar y Magdalena; al igual que sectores del norte y sur de Bolívar, Atlántico, Sucre, Córdoba y Urabá. En las noches se pronostican lluvias en zonas del norte de Cesar y Magdalena, sur de Bolívar y Urabá, no se descarta actividad eléctrica.

Región Pacífica:

Se advierte mayor cantidad de nubosidad con lluvias y tormentas eléctricas en algunos casos, destacándose áreas de Chocó, Valle del Cauca, Cauca y Nariño. Las lluvias de mayor consideración estimadas hacia mediados y finales de la semana.

Región Orinoquia:

En la región persistirán las nubes densas con precipitaciones en varios sectores del centro-occidente de Arauca y Casanare. El departamento de Meta con lluvias, especialmente en las madrugadas e inicios de las mañanas y luego desde mediados de las tardes y durante las noches. En Vichada se prevén lluvias en horas de las tardes y noches especialmente hacia el oriente y sur del área.

Región Amazónica:

En la región se advierte abundante nubosidad con lluvias a diferentes horas de las madrugadas, tardes y noches, en varios sectores de los departamentos de Guainía, Guaviare, Caquetá, Putumayo, Vaupés y Amazonas.

RECOMENDACIONES ANTE LA POSIBILIDAD DE CRECIENTES SÚBITAS

Dada la susceptibilidad de ocurrencia de crecientes súbitas durante la temporada lluviosa, se sugiere monitoreo permanente en los ríos de alta pendiente ubicados en la región Andina incluidos aquellos que nacen en el piedemonte oriental de la cordillera orientada y estar atentos a las alertas hidrológicas emitidas en los diferentes boletines del día, los cuales se pueden consultar en la página del instituto; igualmente, los niveles de los principales ríos en el país los pueden consultar en la siguiente página <http://fews.ideam.gov.co>. Adicionalmente se sugiere no acercarse a las márgenes de los ríos, no cruzar los ríos en los momentos de lluvias fuertes.

RECOMENDACIONES DESLIZAMIENTOS DE TIERRA EN ZONAS INESTABLES

Se recomienda estar atentos al estado de las vías principalmente en áreas de los departamentos andinos donde la amenaza es alta por causa de la orografía. De igual modo se sugiere realizar recorridos preferiblemente en el día e identificar las áreas con amenazas por deslizamientos o derrumbes. Si el deslizamiento es en una carretera, avisar a las autoridades y a otros conductores para ponerlos en alerta. Evitar el tránsito en zonas de alta pendiente. Adicionalmente se sugiere consultar la información en las herramientas interactivas VI@JERO SEGURO, #767, Twitter @numeral767 y la página web www.invias.gov.co para saber cómo se están comportando los diferentes corredores del país.

En zonas que históricamente han presentado inestabilidad en los terrenos se sugiere a la comunidad monitoreo permanentemente en días muy lluviosos, buscar refugio en zonas seguras

El Ideam continuará monitoreando las condiciones atmosféricas y recomienda a las entidades del Sistema Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres y al Sistema Nacional Ambiental, estar atentos a la información que emita el instituto durante la presente temporada lluviosa, con el fin de activar en caso de ser necesario los planes de contingencia.

Para mayor información con respecto al pronóstico y las alertas hidrometeorológicas vigentes les sugerimos consultar el siguiente enlace:

<http://www.pronosticosyalertas.gov.co/boletines-e-informes-tecnicos>